

## **TEMA ESPECIAL: “Pan de la proposición” o “Pan de la presencia”**

El “pan consagrado”, “pan de la promesa” o “pan ofrecido a Dios” se refiere al “pan de la proposición” o “pan de la presencia”, que se colocaba sobre la mesa en el lugar santo del tabernáculo y posteriormente del templo (cada uno pesaba más de 6 kilos). Esto aparentemente simbolizaba la provisión y cuidado de Yahvé por su pueblo. No era comida para Yahvé. Era pan sin levadura, lo cual lo ligaba al éxodo de Egipto (cf. Gn 15.12-21). Eran el alimento semanal exclusivo de los sacerdotes (cf. Lv 24.5-9; Éx 25:30). Estas doce hogazas de pan se reemplazaban cada semana. Sin embargo, bajo ciertas condiciones especiales, en 1 Samuel 21, a David y a sus hombres se les permitió comerlos.